



COMUNICADO DE PRENSA

El siguiente comunicado se basa en la información de nuestra red de 2,000 observadores, desplazados en todo el pais y que observaron a lo largo de toda la jornada electoral una muestra aleatoria nacional de Juntas Receptoras de Votos (JRV).

En primer lugar, debe señalarse que la jornada electoral se ha caracterizado por un alto nivel de participación cívica, y no existen irregularidades sistemáticas que permitan poner en duda la limpieza del proceso. Sin embargo, se dieron algunos elementos que deben tenerse en cuenta y corregirse de cara a la próxima elección presidencial.

PROBLEMAS EN EL DESARROLLO DE LA VOTACIÓN

- Un problema de mayor importancia, que ya fue señalado en nuestro informe del mediodía de ayer, es el que se refiere a la ubicación de los anaqueles: en casi el 45 por ciento de las JRV, los electores podían ser observados por terceros al momento de emitir su voto.
- A su vez, en el 30 por ciento de las juntas hubo personas haciendo propaganda y/o tratando de influir sobre los electores.
- 3) En al menos el 15 por ciento de las juntas se encontraron inconsistencias entre los datos del padrón y el DUI y casos de electores que votaron con el DUI evidentemente deteriorado.

Continuaremos analizando los datos proporcionados por los observadores para entregar al TSE, a los partidos políticos y a la opinión pública un informe detallado, junto con las recomendaciones destinadas a mejorar la calidad del proceso de la elección presidencial.

HORA DE CIERRE DE LAS JRV

El 87.04 por ciento de las mesas cerraron entre las 5:00 p.m. y las 6:00 p.m.; el 12.45 por ciento, antes de las 5:00 p.m., mientras que el restante cerró después de las 6:00 p.m.

ESCRUTINIO

En la totalidad de las JRV observadas, se constató la presencia de al menos tres miembros (titulares o suplentes); y en el 69.2 por ciento, con los cinco miembros.

En casi la totalidad de las JRV, estuvieron presentes durante el escrutinio los vigilantes del FMLN (99.7 por ciento) y de ARENA (99.5 por ciento). El PDC estuvo en el 74.7 por ciento; el PCN, en el 78 por ciento; el CD, en el 44 por ciento; y el FDR, en el 32 por ciento.

En un tercio de las juntas hubo confusiones —que fueron superadas— en el llenado de las actas. Y en el 34 por ciento de las JRV el escrutinio se hizo a puerta cerrada.

El escrutinio terminó antes de las 7:00 p.m. en el 23.9 por ciento de las mesas, y en el 66.7 por ciento, entre las 7:00 p.m. y 8:00 p.m. y el restante 9.4 por ciento después de las 8:00 p.m.

RESULTADOS EN SAN SALVADOR

En base a la muestra aleatoria de JRV correspondiente al municipio de San Salvador, se realizó una estimación estadística de los resultados electorales, con el objeto de entregarla al TSE y, posteriormente, dentro de los plazos legales, a la opinión pública. Sin embargo, lo ajustado de los resultados impide efectuar una estimación estadística aceptable dentro de los márgenes de error preestablecidos en el diseño muestral.

DIFICULTADES DURANTE LA OBSERVACIÓN

Los problemas aislados que experimentaron algunos observadores para realizar su labor —debido a obstáculos interpuestos por algunos miembros de JRV o por algunas Juntas Electorales Municipales (JEM), y señalados en el primer comunicado— se repitieron en la tarde cuando en diversas JRV a los observadores se les impidió asistir al proceso de escrutinio. En el municipio de Mercedes Umaña, Usulután, un observador fue incluso objeto de persecución a la salida del Centro de Votación por parte de miembros del FMLN.

El que se haya impedido u obstaculizado la observación nacional hace suponer que los miembros de las JRV y de las JEM desconocieron el acuerdo establecido con el TSE de autorizar la observación electoral, así como el Reglamento General de Observación Electoral aprobado recientemente, que permite a cualquier ciudadano debidamente acreditado observar de forma independiente la jornada electoral. Al respecto, es importante recordar la contribución que diferentes organizaciones y grupos cívicos han generado en la promoción de una mayor transparencia de los procesos electorales en diferentes países del mundo, la cual hoy dia es ampliamente reconocida.

Con el compromiso de entregar en los próximos días al TSE nuestro informe pormenorizado de la observación, reiteramos nuestra felicitación a los salvadoreños y salvadoreñas por su ejemplar participación en estos comicios legislativos y municipales, y de manera particular a la red de observadores y observadoras voluntarias del IUDOP por las muestras de civismo a lo largo de la jornada electoral, a las Coordinaciones Departamentales y Municipales, Receptores Ciudadanos y al personal de la UCA que con su apoyo contribuyó a la realización de esta iniciativa.